
李漢祥是一位資深
管理和人力資源顧問，
一年來，懷抱着以專業

知識和人脈回饋社會的熱忱，他積
極投入區議員的工作。李漢祥分享
說，他的辦事處去年主辦30多個活
動，協辦的活動也近30個，平均每
周都有新花樣。至於區議會大會、
委員會、工作小組及會見市民等
「指定」 任務，出席率100%。

邀專業團隊 辦認知篩查活動
李漢祥關注長者健康，身為香

港教育大學校董會成員的他，上任
後迅即聯絡教育大學副校長陳智軒
教授，引進專業團隊為長者提供免
費認知篩查服務及相關活動。區議
員辦事處於去年4至11月，共舉辦17
場篩查，惠及235名長者，這個數字
還在不斷上升！

李漢祥又表示，作為委任區議

員，或許在地區經驗上未及扎根多
年的 「地膽」 議員。不過，委任議
員有不同背景專長，可以替區議會
帶來新思維、新貢獻。他舉例說，
他先後出任本港四所大學的校董會
成員，在大學學界建立強大的人際
網絡，為大埔區帶來香港中文大
學、香港城市大學、嶺南大學、香
港教育大學等的職員和學生，他們
的參與及支持，大大促進大埔區的
地區經濟，例如林村許願市集、心
願夜市、龍尾沙灘節等。活動特色
紛呈， 「猶記得特首李家超視察林
村許願市集時，對城大農場出產的
本地乳製品特別點讚！」

提到在12月28日至31日舉行的
大埔區龍尾沙灘節， 「音樂、運
動、熱情，充滿魅力」 ，李漢祥這
樣形容。沙灘節目多場音樂會輪番
上陣，更有沙灘排球、沙灘欖球、
手球等運動，活動首日就迎來了超
過8000人次，熱鬧程度超乎想像！

李漢祥指出，未來會繼續利用
自己的人脈資源，推動更多大學和
社區的合作，舉辦更多有意義的活
動，為大埔區乃至整個香港的經濟
發展和文化繁榮做出更大貢獻。他
相信，在完善地區治理體制後，區
議會的議事和辦事能力大大提高，
只要大家共同努力，香港的明天一
定會更加美好！
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區議會紀事

新丁區議員 煥發社區活力
「我希望透過

創新的方式與市民
接觸，讓市民感受

青年的活力。」 去年，西貢區
迎來一位充滿朝氣的00後委任
區議員──莊雅婷。她以獨特的
青春視角和創新思維，為社區注
入了活力。

作為今屆最年輕的區議員，
莊雅婷坦言初時確實遇到一定的
困難，但經過一年努力，她的團
隊已建立了堅實的服務基礎。她
最感自豪的，是團隊開展的多元
化青年工作。 「我們的辦事處舉
辦萬聖節活動，吸引了四百人，
其中大部分是小朋友！這對我來
說是非常成功的。」 她興奮地分
享。

萬聖節當晚，莊雅婷化身灰
姑娘，在海濱公園小朋友打成一
片。在給孩子們帶來快樂的同
時，她希望進一步拉近與年輕父
母及廣大青年群體的距離。她相
信，通過這樣的心靈交流，能夠
更好地理解並回應社區居民的需
求。

莊雅婷續說，她與團隊迄今
已走進六間中學，舉辦青年交流
會，內容包括以施政報告為主
題，邀請立法會議員解答學生疑
問。她笑着說： 「學生們的問題
非常尖銳，超乎我的想像！從青
年政策、教育政策到引入人才、
夜繽紛活動，

甚至醫療問題，他們都有所關
注。」 莊雅婷表示，學生們對政
府政策有很多疑問， 「往往經過
幾個小時的交流，我和立法會議
員解答完問題後，大家的態度有
了很大轉變，這就是溝通的力
量！」

下月辦大灣區咖啡青年節
區議員的工作少不了處理各

種投訴和求助個案。她舉例，有
一次居民建議在某條車速較快的
馬路上加設斑馬線，運輸署很快
就給出了方案。 「雖然手續有點
複雜，但政府部門真的很積
極！」

展望新一年
工作，莊雅婷已
經有了明確的計

劃：她計劃在二月舉辦大灣區咖
啡青年節，邀請大灣區內的創意
咖啡店來到西貢海濱公園，用咖
啡這個年輕人喜愛的話題來帶動
社區活力。 「預計會有40到50檔
咖啡攤位，我們還在努力爭取各
界更多支持。」 她還計劃繼續深
入西貢區27間中學，透過舉辦以
中華民族文化為主題的活動，加
強學生的民族認同和國家認同。
「我們希望透過中國少數民族的
文化特色，讓學生從民族認同上
升到國家認同。」

莊雅婷透露，正在嘗試建立
一個統一的平台，在辦事處做一
個試點，以提升地區治理的效
率。 「現在每個活動都要登記訊
息，系統不連貫、不智能。我們
想建立一個平台，讓居民拍一張
卡片就能登記，資訊也能在多個

辦事處之間互
通，這樣既方
便又安全。」
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關愛隊是最佳拍檔

發揮創意 辦多元化青年活動
善用專業 推動大學社區合作

▲莊雅婷的辦事處舉辦萬聖節派對，吸引不少小朋友參與。

◀莊雅婷是今
屆最年輕的區
議員，為議會
帶來青年的創
意及活力。

大公報記者
黃洋港攝

▲莊雅婷着力提升學生的民族認同和

國家認同。

完善地區治理，除了
區議員外，18區關愛隊同
樣發揮積極作用。多位區

議員指出： 「關愛隊成為了新一屆區議
員的最佳拍檔，發揮更大的協同效應，
大家齊心協力，發揮好為民排憂解難的
作用，想市民之所急，解市民之所難，
憂市民之所愁，思市民之所盼。」

中西區區議員楊開永，同時也是
關愛隊隊長，他形容關愛隊是區議員的
最佳拍檔。他回憶起去年剛履職不久，
大約一月下旬，區內一座私人屋苑單位
發生火警，火勢猛烈。他第一時間聯同
關愛隊趕到現場，為約200多名疏散的

居民提供即時的支援與幫助。在這場突
發事故中，他們還擔當起政府與居民之
間的溝通橋樑，及時傳遞最新情報，並
提供了全面的災後支援。

第一時間出動 助居民解困
去年11月，東涌出現大規模的停

水，全區的關愛隊通宵走到各個屋
邨，甚至是偏遠的鄉村，協助市民取
水回家。除了協助發放供水及臨時取
水點等資訊外，關愛隊成員亦識別特
別需要協助的住戶及商戶，以便相關
部門提供協助及轉介，將事件的影響
減至最低。

去年冬至，元朗區議員李靜儀聯
同少數族裔關愛隊到少數族裔集居村設
置了福袋派發活動站，將溫暖和祝福帶
給每一位市民。李靜儀表示，這些福袋
中裝滿着象徵祝福的小禮品及心
「儀」 ，旨在傳遞節日的喜悅與團圓的
意義。 「希望通過這些福袋，讓大家感
受到節日的溫暖和社區的關懷。」 她強
調，社區送暖行動不僅是表達關懷之
情，更是希望促進不同文化之間的理解
和互動， 「社區的團結與和諧是非常重
要的，而每個文化的獨特性都值得被尊
重和珍惜。」

大公報記者 吳俊宏
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派發活動站，將溫
暖和祝福帶給每一
位市民。

大公報記者 吳俊宏

本港重塑區議
會後，恢復了委任

制，一批充滿活力與專業背景的 「新鮮面孔」 加入區
議員行列。他們來自各行各業，帶着豐富的專業知識
和滿腔熱情，為社區治理帶來了全新的視角和思路。

李漢祥和莊雅婷在2023年末分別被委任為大埔
區議員及西貢區議員。作為經驗豐富的人力資源管理
顧問，李漢祥表示： 「未來將繼續利用自己的人脈資
源，推動更多大學和社區的合作。」 充滿朝氣的00
後青年莊雅婷說： 「我希望透過創新的方式與市民接
觸，讓市民感受青年的活力。」

▶ 颱風來臨
前，關愛隊協
助居民做好防
風準備。

▲特首李家超視察林村許願市集，點讚城大農場出產的本地乳製品。左二為
區議員李漢祥。

▲李漢祥（右四）派發中秋節福袋，勞福
局副局長何啟明（右三）到場支持。
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運輸及物流局：欖隧新收費須避免擠塞

充分
合作

北都長遠道路規劃
配合北部都

會區發展，當局
將於今年5月30日

後接收大欖隧道，採用 「分時段收費」
模式，務求做到交通管理及 「用者自
付、收回成本」 。周末及公眾假期私家
車會劃一收費18元，貨車及巴士等商用
車會劃一收費73元，減幅介乎33至
80%，期望吸引更多 「搵食車」 使用大
欖隧道。新方案會盡量縮短繁忙時段，
只佔全日少於18%，比三條過海隧道短
一小時。

北都是香港未來發展重點，要吸引
高端科技公司、人才及建立大學城，北

都對外交通連接是否便捷、暢順、省
時、高效，是北都發展成功的重要因
素。

大欖隧道作為聯繫市區與元朗的重
要幹道，長期以來因為收費問題，未能
充分發揮其疏導新界西北與市區車流的
作用。隨着北都加速發展，大欖隧道必
將承擔更重要角色，適當調整收費，目
的是配合未來發展需要。

長遠而言，需要探討未來北都發展
到了成熟階段，現有的道路系統會否飽
和，出現超負荷問題？將有什麼應對方
案？這涉及10年、20年的長遠規劃，需
要未雨綢繆。

透視鏡
蔡樹文

【大公報訊】大欖隧道專營權將
在今年5月屆滿，並由政府收回隧道後
自行營運，屆時將實施三個時段的分
時段收費。運輸及物流局局長陳美寶
昨日出席立法會相關法案委員會表
示，建議恪守用者自付、收回成本的
收費原則，同時要考慮交通管理，避
免交通擠塞。

根據政府建議的分時段收費，私
家車在繁忙時段收費45元、一般時段
收費30元、非繁忙時段收費18元；的
士全日劃一收28元；貨車和巴士等商
用車輛全日劃一收費43元。

選委界議員吳傑莊指，部分市民

認為建議收費較貴，期望再下調，並
關注政府收回隧道後，維護成本應可
與其他隧道產生規模效應。

選委界議員劉智鵬認為，政府應
以調節車流為最主要目標，研究分時
段以外的收費方案，例如繁忙時段越
多人共乘可享隧道費折扣，減少使用
隧道的車流。

經民聯議員陸瀚民引述，政府指
日後11號幹線通車後，可紓緩大欖隧
道壓力，認為大欖隧道收費屆時有望
再減，建議當局就隧道費制定公開的
可加可減機制。

陳美寶回應表示，政府以不少資

源興建和營運隧道，要以長遠目光，
恪守收回成本和用者自付原則，重要
考量是要避免隧道擠塞，認為收費建
議已盡量回應市民需求。她表示，要
守住繁忙時段的收費，至於一般時段
及非繁忙時段的收費，當局會檢視是
否有下調空間。

陳美寶又指，當局採取開放態度
適時檢視隧道費，目前以運輸模型分
析，預計大欖隧道在繁忙時段會出現
交通擠塞，運輸署會持續監察新界西
和新界北交通情況和需求變化，包括
日後11號幹線等新基建落成後，對於
新界西北交通網絡的影響。


